

# L'Info Catho du Val d'Orge

Feuille d'information pastorale n° 338 du 22 juin au 6 juillet 2025

## Vous avez dit vacances !?

Faut-il vraiment prendre les vacances et pourquoi ? Sont-elles vraiment une nécessité ? Tout le monde y a-t-il droit ou en a-t-il la possibilité ? En France, du moins dans certains milieux, les vacances sont quasiment sacrées ! Elles ne constituent pas un luxe, mais une nécessité ! Elles permettent, en effet, à ceux qui mènent une vie au rythme démentiel de respirer, de prendre de l'air, de se poser, de prendre de la hauteur et de la distance par rapport à leur milieu habituel afin, plus tard, de l'apprécier à sa juste valeur et d'y être plus fécond. Car si on reste dans la tension du milieu habituel, on tombe plus facilement dans la routine, l'activisme, avec risque parfois d'un « burn-out » dévastateur. Lorsque cela est possible, prenons les vacances et faisons-en un bon usage : elles nous permettent de nous requinquer, de nous renouveler, de nous nourrir aussi bien physiquement, intellectuellement que spirituellement.

Mais la prise de vacances demande un investissement financier que certains ne sont pas en mesure de s'offrir. Eh oui ! même en France tout le monde ne peut prendre ses vacances faute de moyens. Qu'on les prenne soit à la montagne, soit au bord de la mer,

soit dans un pays étranger, soit dans un monastère, ... cela a toujours un coût que tout le monde ne peut pas se payer. Gardons cette réalité en mémoire : les vacances sont, certes, une nécessité, mais aussi une chance, voire un privilège qui n'est pas du tout donné à tout le monde.

Plus concrètement et plus personnellement, les vacances me servent à éliminer les toxines spirituelles, intellectuelles et physiques et à emmagasiner de nouvelles énergies qui me permettent d'être plus apte et plus affûté pour le service : cela passe par un sommeil plus long, par de nourrissantes lectures, par un temps de prière plus long,... Cela me demande de l'anticipation et de l'organisation à l'avance pour que mes vacances n'accouchent pas d'une souris.

A chacun donc son bon usage des vacances selon sa profession, sa sensibilité, ses centres d'intérêts ! Que les vacances de cet été 2025 soient pour chacun d'entre nous une occasion de veiller à sa santé physique et mentale, de nourrir sa vie spirituelle et intellectuelle ou tout simplement de se reposer. Là est la condition de la fécondité de notre activité habituelle. Bonnes vacances à tous.



<http://nouveau-nord.centerbioq.net/>

# ANNONCES et AGENDA

## Appel à souvenirs – 300 ans de la paroisse Saint-Rédempteur

- **300 ans, ça se fête !** Dans vos tris d'été, ressortez une photo d'une communion, un baptême au St Rédempteur.

Vous pouvez nous contacter à [eafmvaldorge@gmail.com](mailto:eafmvaldorge@gmail.com) ou sur nos réseaux sociaux (Paroisse St Rédempteur). Merci beaucoup !

## Le Collectif Solidarité du Secteur nous interpelle et nous invite à relayer ces appels :

- Une jeune femme sérieuse et travailleuse cherche pour cet été un emploi dans le domaine de l'aide à domicile pour des missions d'entretien de la maison ou d'aide à la personne, en particulier auprès de personnes âgées, y compris gardes de nuit,
- Une jeune fille salariée cherche une chambre contre services et/ou participation financière,
- Une dame est à la recherche d'un vélo dame en bon état pour ses déplacements professionnels,
- Un monsieur cherche pour l'été des missions de jardinage et d'arrosage de jardin

*Pour tous renseignements et la mise en relation, merci d'appeler Francine au 06 11 12 38 57.*

**dimanche 22 juin** : Fleury-Mérogis, assemblée paroissiale... Messe suivie du repas partagé, jeux et animations dans l'après-midi. N'hésitez pas à demander/proposer un covoiturage ! Information aux paroissiens : l'accès PMR a été refait

**mardi 24 juin ; 16h** – dernière rencontre avant les mois de vacances du groupe de prière « La source d'eau vive » en l'église St. Jean Marie Vianney. Après l'interruption de l'été reprise des rencontres le mercredi 10 septembre à 20h45

**jeudi 3 juillet ; 15h** messe maison de retraite Marcel Paul à Fleury

**samedi 5 juillet et samedi 2 août de 13h45 à 17h15** prochaines rencontres de « Communion Réparatrice »

**1<sup>er</sup> septembre au 4 octobre 2025** ; Le Temps pour la Création, proposé à toutes les églises chrétiennes, est maintenant bien entré dans notre calendrier liturgique. Pour l'instant, nous en connaissons le thème : "**Paix avec la création**". L'équipe Église Verte, en lien avec les équipes liturgiques, fera des propositions pour l'animation des messes des dimanches concernés. Par ailleurs, la date du **4 Octobre** a été retenue pour une rencontre œcuménique avec les églises protestantes voisines. Une réunion de préparation aura lieu le jeudi 3 juillet à 20 h au centre Jean XXIII. Toute personne intéressée sera bienvenue.



Suite au départ du père Gérard Eklu, le presbytère de Saint-Michel-sur-Orge, situé rue du Four, trop vétuste, n'accueillera plus de prêtre. Le diocèse ne pouvant faire face à sa rénovation, il est mis en vente.

La paroisse de St Michel étudie la relocalisation de l'accueil et de la kermesse. Le produit de la vente financera d'autres projets d'entretien des bâtiments du secteur. Merci à tous ceux qui ont œuvré dans ce lieu auquel sont attachés tant de beaux souvenirs.

\* **Messes dominicales : Juillet 2025**

**Samedi**

- 18h Ég Saint Michel à SMSO
- 18h30 Ég Saint Laurent à VSO

**Dimanche**

- 9h Ég Ste Geneviève à SGDB
- 10h30 Ch N-D de Grâce à MSO
- 11h Ég St Rédempteur à FM

\*\*\*\*\*

\* **Messes dominicales : Août 2025**

**Samedi**

- 18h Ég St Jean Baptiste MSO
- 18h Ég St J-Marie Vianney SGDB

**Dimanche**

- 9h Ég Ste Geneviève à SGDB
- 10h30 St Jean Apôtre SMO
- 11h Ég St Rédempteur à FM

\*\*\*\*\*

\* **Messes en semaine : Juillet 2025**

- Mercredi 18h Centre Jean XXIII
- Jeudi (du 1 au 15) 9h Ég St J-Baptiste
- Vendredi 9h Ég St J-Marie Vianney

\*\*\*\*\*

\* **Messes en semaine : Août 2025**

- Mardi 18h30 Ég St Laurent
- Mercredi 9h Eg Saint Michel
- Mercredi 18h Centre Jean XXIII
- Jeudi (22 au 31) 9h Ég St J-Baptiste
- Vendredi 9h Ég St J-Marie Vianney

\*\*\*\*\*

**15 août ASSOMPTION 10h30**

Chapelle Notre-Dame de Grâce

\*\*\*\*\*

***Accueils, Services et mouvements  
Juillet-Août 2025 :***

- \* Centre Jean XXIII : fermé de samedi 12 juillet au dimanche 17 août
- \* Fermeture Paroisse MSO : samedi 4 juillet au samedi 30 août inclus
- \* Service Mariage fermé : du samedi 4 juillet au samedi 30 août inclus.
- \* Permanences SMO : Ouverture de l'accueil au Presbytère en Juillet tous les samedis de 10h à 12h.
- \* Permanences FM : Fermeture en Juillet et Août.

Attention, pas d'autres messes les 28 et 29 juin dans les paroisses du secteur pastoral.

# Messe de fin d'année

Dimanche 29 juin 10h30  
Centre Jean XXIII  
76 av. de la Grande Charmille du Parc  
91700 Sainte Geneviève des Bois

*suivie du Repas partagé :*  
Apportez un plat salé ou sucré pour 4 + une boisson  
=> Apportez vos vaisselles non jetables (assiette, verre, couverts)

Diverses animations dans l'après-midi  
**Venez avec votre bonne humeur**  
**Joyeuse fête**

Secteur Pastoral du Val d'Égse

Venez faire la fête avec tout le secteur

Attention, il n'y aura pas de messes ni le samedi 28, ni le dimanche 29 dans toutes les églises du secteur pastoral.

## L'enseignement social de l'Église

### **2 - Dignité de la personne humaine**

Le fondement de toute la pensée sociale catholique est la dignité inhérente à la personne humaine, créée à l'image et à la ressemblance de Dieu. L'Église, par conséquent, appelle à un développement humain intégral qui englobe le bien-être de chaque personne dans toutes ses dimensions : économique, politique, sociale, écologique et spirituelle.

La dignité ne peut être acquise ou enlevée, mais elle est souvent niée. Quand des personnes sont exclues, marginalisées ou forcées de vivre dans des conditions dangereuses ou malsaines, elles sont traitées comme si elles n'avaient aucune dignité. Nous chrétiens, devons oeuvrer pour un monde qui affirme la dignité de tous et toutes, quelle que soit leur origine.

La dignité des personnes est souvent niée de manière structurelle, par une éco-

-nomie d'inégalité ou par discrimination à l'encontre de groupes spécifiques. Pourtant, des projets d'organisation communautaire, de formation au droit au logement ou d'éducation des femmes, aident les communautés à se regrouper pour reconnaître, défendre et promouvoir leur dignité, tout en transformant notre monde.

Attachons-nous à construire un monde où toutes et tous seront traités avec la dignité qui leur est due et où ils auront les moyens de vivre une vie digne.

Une société juste ne peut être réalisée que dans le respect de la dignité transcendante de la personne humaine. Celle-ci représente la fin dernière de la société... Aussi l'ordre social et son progrès doivent-ils toujours tourner au bien des personnes... et non l'inverse.

texte d'après un article de  
« Développement et Paix - Caritas Canada »

- nouvel extrait de l'encyclique « **Laudato si** », publiée il y a 10 ans par le Pape François :

§ 64 : *Si le seul fait d'être humain pousse les personnes à prendre soin de l'environnement dont elles font partie, « les chrétiens, notamment, savent que leurs devoirs à l'intérieur de la création et leurs devoirs à l'égard de la nature et du Créateur font partie intégrante de leur foi » (Jean Paul II, Message pour la Journée Mondiale de la Paix 1990, n°15, p.156.). Donc, c'est un bien pour l'humanité et pour le monde que nous, les croyants, nous reconnaissons mieux les engagements écologiques qui jaillissent de nos convictions.*

**Secteur du Val d'Orge : Fleury-Mérogis – Morsang sur Orge - Ste-Geneviève-des-Bois – St-Michel sur Orge – Villemoisson sur Orge**

Pour vous informer sur notre vie paroissiale : consultez notre site internet :

<https://eglise-catholique-valdorge.fr>

Centre Jean XXIII - 76 av de la Gde Charmille du Parc 91700 SGDB – 01.69.46.07.02 –  
secteurvaldorge@gmail.com